
令和 6 年度 千曲市男女共同参画計画審議会 要旨 
 

日 時：9 月 20 日（金）10：00～11：40 

場 所：千曲市役所 3 階 301 大会議室 

 

全体進行：吉迫人権・男女共同参画課長 

 

１ 開  会 （霜鳥副会長） 

 

２ あいさつ （宮尾健康福祉部長） 

 

３ 退任委員及び新任委員の紹介 （事務局、新任委員） 

 

4 役員選出 （委員からの互選により決定） 

        会長    霜鳥 光   委員 

        副会長  齋藤 麻実 委員 

         ・会長、副会長は席移動および挨拶 

 

5 審議事項 （議長：霜鳥会長） 

（１）第４次千曲市男女共同参画計画に基づく実施事業について  

・令和５年度実施状況 （説明：事務局） 

・令和６年度実施計画 （説明：事務局） 

 

質問１）「事業 5-1-1 男女共同参画セミナー・講演会の開催」について、男性の参 

加者の割合は。若者の参加はあるか。ぜひ多くの男性、また、若者にセミナ

ーに参加してほしいと思う。 

回答）男女比については集計していない。セミナーの内容によって異なるが、必ずし 

も女性が多いというわけではなく、大勢の男性が参加した会もある。参加者

の年齢は高齢者層が多い。 

 

意見１）「事業 4-2-3 市審議会等への女性委員の登用促進」について、男性から 

「女性の委員はいらない」と侮辱の言葉をかけられたことがあり、そのような意

見を持った人が未だに多いと感じている。市内には女性団体等もあるので、そ

ういったところから女性を押し上げて委員に登用していく必要がある。 

 

意見２）「事業 7-1-5 子供の居場所づくり支援事業」について、市内の空施設等を利 

用して子ども達の居場所を作ってあげたら、普段と違う伸び伸びとした時間を

過ごさせることができるのではないかと思う。 



 

意見３）８月に民間団体が 10 代の子どものための居場所を雨宮にオープンさせた。 

また、大池自然の家でプレイパークというイベントも開催されているが、他市で

は自治体主導でプレイパークを常設し、うまく機能させている好事例もある。こ

ういったことに市の支援等もあれば今後子どもの居場所が増えて良いと思う。 

 

質問２）農業委員会などを見ても女性委員の数が少ないのはなぜか。農業の分野で 

      頑張っている女性も多いのだが。 

回答）なぜ女性の委員が選出されないのかといったところまでは確認が取れていな

い。当課からも働きかけはしているが、選出にあたって障壁となるものがあると

考えられる。今後も目標達成に向け地道に働きかけを続けていく。 

 

質問３）女性委員の登用率を上げることは良いことだと思うが、この男女共同参画計画 

審議会の女性割合は現在 80％となり偏っている。半数は男性であるべきと考え

るが。 

回答）確かに当審議会は女性の割合が高い状態にある。理想は男性 50％女性 50％ 

の男女半々であると考える。次期改選以降できる限りそれに近づくよう委員の選

出を進めていきたい。一方、他の審議会等については目標値を 40％としている

が、50％まで目標値を上げてしまうのは現実的ではないため、国等に倣って

40％としている。 

 

意見４）私たち委員は自身の団体から様々な意見を吸い上げて審議会に臨んでいるが、 

多様な意見を取り入れるためにも委員の選出団体については、公的な団体より

民間の団体を多く取り入れるのが良いと思う。 

 

（２）第４次千曲市男女共同参画計画の変更について 

     第４次千曲市男女共同参画計画の変更内容（説明：事務局） 

        

    意見、質問なし 

 

（3）その他 

      疑義なし 

 

6 その他 

 

7 閉会 （齋藤副会長） 

 

※終了 11：13 


